

Les disparités provinciales dans la création d'entreprises en 2016

- Session : 2016-2017
- Année : 2017
- N° : 354 (2016-2017) 1
- Question écrite du **08/06/2017**
 - de WARZEE-CAVERENNE Valérie
 - à MARCOURT Jean-Claude, Ministre de l'Economie, de l'Industrie, de l'Innovation et du Numérique

Le journal Le Soir a dévoilé le baromètre 2016 relatif à la création d'entreprises. On y apprend que l'année passée fût bonne sur le plan de la création d'entreprises.

Voici une série d'indicateurs, pour certains positifs, mais pour d'autres inquiétants, que l'on retrouve dans ce baromètre 2016.

Premièrement, une augmentation de la création d'entreprises est constatée dans toutes les régions, mais la Wallonie est en deçà avec 4,9% d'augmentation contre 7,2 pour la Flandre et 6,7 pour Bruxelles, cette dernière étant proportionnellement la ville la plus dynamique. Par contre, si l'on tient compte des faillites, le taux net de création ne s'élève plus qu'à 2,1% pour toute la Belgique ce qui s'avère insuffisant pour relancer la croissance.

Deuxièmement, la création d'entreprises en société, avec un potentiel supérieur au niveau de l'emploi et de l'innovation, croît désormais plus vite que celles en personne physique.

Enfin, les disparités provinciales sont très fortes avec des taux de densité de 5,5 % dans le Hainaut et le Luxembourg, 6,4 à Liège, 6,8 à Namur et 9,4 dans le Brabant wallon. Par contre, les différences explosent au niveau des taux de création avec +1,16 % pour le Hainaut contre 7,4 pour le Brabant wallon et 11,1 pour Namur.

Quelle lecture Monsieur le Ministre dresse-t-il de ce baromètre ? Comment explique-t-il les très fortes disparités provinciales ? Une estimation du ratio argent public dépensé / résultats économiques via le plan Marshall, le FEDER, etc., est-elle réalisée ?

Un plan d'action de rattrapage du Hainaut existe-t-il et se matérialise-t-il en actions spécifiques d'ampleur ? L'Agence pour l'entreprise et l'innovation réalise-t-elle suffisamment d'évaluation des politiques mises en œuvre ?

Quelle stratégie Monsieur le Ministre entend-il développer pour que les bons résultats du Brabant wallon et de Namur fassent tache d'huile vers le Hainaut et Liège ?

- Réponse du 28/07/2017

- de Non communiqué

Pas de réponse du Ministre questionné (démission du Gouvernement)